

## Complican contratar migrantes (Reforma 26/08/19)

Complican contratar migrantes (Reforma 26/08/19) Silvia Olvera y Alejandra Mendoza Monterrey, México (26 agosto 2019).- A pesar de que los albergues en México están abarrotados de migrantes y que Estados Unidos diariamente retorna cientos de ellos, los trámites para que la iniciativa privada los contrate avanza lento, de acuerdo con Luis Aguirre Lang, presidente de Index nacional. El organismo que aglutina a la Industria Manufacturera y Maquiladora de Exportación (IMMEX) trabaja de la mano con la Secretaría del Trabajo, pero entre Tijuana, Mexicali y Ciudad Juárez, apenas llevaban contratadas entre 250 y 300 personas, debido a la lentitud con la que fluyen los trámites. "(La contratación) va bien, pero yo pensaría que debería de ir un poquito más acelerada, más rápido. "Nos ha tocado estar orquestando procesos con migración, con Seguro Social, con instituciones bancarias, etcétera, para poder hacer un procedimiento más expedito para generar la CURP, el RFC, para poderlos contratar. "Sí están contratando, pero vamos todavía un poco muy lentos por los trámites y que también se decidan los propios migrantes, como que están todavía esperando a que les ratifiquen y les confirmen sus fechas de audiencias", dijo. Álvaro García, director de recursos humanos de Prodensa, explicó que a inicio de año participaron en una feria del empleo en Mexicali, Baja California, pero no fue posible contratar migrantes por la falta de documentos. "Arrancamos este 2019 con la intención de contratar migrantes en las ciudades fronterizas, principalmente en Mexicali", afirmó. "Con la primera ola de caravanas (entre diciembre y enero), se nos invitó a participar en una feria del empleo, y ofertamos cerca de 120 puestos, pero no se logró avanzar porque no contaban con la visa que les permite trabajar en México". Mencionó que esa circunstancia prevaleció por meses, y no se lograba que el migrante tuviera un permiso para laborar, pero prevé que ahora que el Gobierno Federal está tomando acciones junto con la Secretaría del Trabajo, el panorama cambie. "Nosotros como Prodensa, volvimos a tocar la puerta esta semana, con el Servicio Nacional del Empleo de Mexicali, abrimos 30 plazas, y se supone que esto nos va a permitir en la siguiente semana el contratar migrantes". Otro sector que ha hecho pocas contrataciones es el turístico, ya que de acuerdo con Alejandro Garza, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles de Nuevo León, a donde también ha llegado una oleada de migrantes, son muy pocos los que están contratando. "Esto es porque no cuentan con papelería legal y migratoria, además de que se tiene que presentar por parte de los hoteles solicitud y responsabilidades ante el Instituto Nacional de Migración, en algunos hoteles sí hay extranjeros trabajando que cuentan con la forma y permisos migratorios, pero son muy pocos y son personas profesionales o con carreras turísticas", agregó.